

una multitud incalculable de fieles; abría la procesión un grupo de 4.000 niños; figuraban además en ella 215 Ayuntamientos de Navarra con sus Alcaldes, y los párrocos de las respectivas poblaciones con sus estandartes.

Así ha coronado Navarra sus magníficas fiestas centenarias en honor del más esclarecido de sus hijos.

FIESTAS TERESIANAS EN SALAMANCA.—No menos regias fueron las solemnidades con que honró toda España, y muy particularmente la ciudad de Salamanca, a la gran Santa, gloria incomparable del Carmelo.

El 8 de Octubre era el día señalado para proclamar a **Santa Teresa de Jesús, Doctora de la célebre Universidad Salmantina**; los Reyes quisieron realzar el acto con su presencia.

Hubo **Sesión Extraordinaria** de todo el Claustro en el Paraninfo de la histórica Universidad, presidida por los Soberanos y el Presidente del Gobierno. El Rector de la Universidad, Sr. Maldonado, enumeró en elocuente discurso los títulos excepcionales de la Santa, por los que la Universidad se honraba a sí misma nombrándola su **Doctora Honoraria**.

Referir todas las solemnidades religiosas, procesiones espléndidas y toda clase de manifestaciones de fiesta y regocijo, sería interminable. Por fin, en **Alba de Ternes** se hizo entrega a la **Mística Doctora** de las insignias de su Doctorado; allí tuvo lugar la ceremonia de la imposición del **clásico birrete** a la estatua de la Seráfica Santa. Lo impuso Su Majestad la Reina Victoria, y en seguida el Rey colocó en la mano de la Santa, después de besarla, la **pluma de oro**, por él regalada. El birrete se debe a la generosidad de las damas españolas: se ha evaluado en 40.000 duros.

El 15 de Octubre terminaron en Avila, donde habían comenzado el 12 de Marzo, las fiestas del Centenario de Santa Teresa; quiso coronarlas el Primado de Inglaterra, **Cardenal Bourne**, celebrando de Pontifical en la ciudad natal de la Santa.

INGLATERRA.

PROGRESOS DEL CATOLICISMO.—Son más lentos, tal vez, que en otros países, pero continuos, seguros y consoladores; en la sola diócesis de Liverpool se lograron en 1919 más de 1.500 conversiones. Hay actualmente en la Gran Bretaña cerca de un millón de Católicos, y unos